
一杯咖啡成就星巴克传奇 
我一直是星巴克的忠实顾客，因为从它的空间设计、环境氛围以及精挑细选的蓝调音乐到店员的微笑以及周到体贴的

服务，都让我觉得很舒服，一杯美式、一本书就可以坐上半天，每次去都像回家一样，很是亲切。有一次我去星巴克，还

没等我开口，店员就笑着问“今儿您喝点什么，还美式？”我愣了一下，心里暖暖的，这让我对星巴克的企业文化产生了

浓厚的兴趣。 

一个偶然的机会朋友向我推荐了一本关于星

巴克的书——《将心注入》，此书是星巴克创始人

董事会主席霍华德·舒尔茨的自传。他最初是只有

5 家店面的星巴克公司里的一名员工，因为理念不

同，他跳槽并创办了自己的“天天”咖啡店。最后

通过不懈努力，只有 3 家店面的“天天”收购了规

模是自己 2 倍，销售额远高于自己的 “星巴克”，

并造就了今天的星巴克。看完这本书我才明白，为

什么星巴克店员间是以“伙伴”相称，为什么他们

会那么热情，为什么他们的氛围会那么好……这

都归结于星巴克的企业文化，星巴克的“豆股票”

计划让员工成为企业的合伙人而不单单是雇佣关

系，星巴克视员工为伙伴，作为公司的伙伴，他们

用发自内心的真诚和热情对待顾客，舒尔茨想与雇员建立彼此信任的关系，让所有雇员共同拥有这个公司，从而增加员工

的归属感和凝聚力，所以星巴克建立了医疗保险覆盖全体雇员的所有疾病，甚至包括兼职员工。 

放下手中的书，耳边再次传来美妙的旋律，闻着星巴克独有的咖啡香，看着忙碌但井井有条的“伙伴”，我沉浸在悠闲

舒适的气氛中，继续感受着星巴克的企业文化。 

（亿兆地产 李悦同） 

 

直面人生的勇气 
特德·姜的作品《你一生的故事》，是我一口气读完的短篇科幻小说。它没有追求硬科幻下的宏大叙事，也没有紧张刺

激、跌宕起伏的故事情节，却有科幻的外壳和体现人性的温情内核。 

小说主线讲述的是外星文明派“视镜”安静地降临地球。被人类称作“七肢桶”

的外星人透过视镜与语言学家路易斯进行交流。在与七肢桶进行多轮对话并学习它们

的语言后，路易斯发现外星文明从头到尾和我们都不一样，这种不同不但体现在语言

上，更体现在思维模式上，进而影响感知世界的方式。人类笃信因果论，一切都是拼

接的、有序的，因此人类看到的是现象和局部；七肢桶信奉目的论 ，它们看到的是整

体的、同步的，因此他们能够同时感知所有事件。路易斯学会了七肢桶的思维方式，

她拥有了未来“记忆”。她预见了女儿的一生，从呱呱坠地到牙牙学语，从长大到度过

青春期，最后在攀岩时出现意外。小说中描写路易斯与女儿未来“记忆”的情节，时

而温情时而忧伤，如同梦一般的语言，让我如痴如醉。“女儿的记忆”和“与七肢桶交

流”如同两条线，交织缠绕在一起，把“现在”与“未来”交叉描写得恰到好处。 

通过路易斯的选择，我意识到或许作者想探索的问题是：如果我们已经知道自己

的命运并且无法改变，是否需要积极勇敢地去直面它，经历它？我认为：有必要。面

对未来，我们难免遭遇多舛命运的重击，但不让悲剧发生的同时，也失去了爱发生的

机会。谁没有明知会受伤的爱情依然勇敢去爱的经历，体会一边悲伤一边幸福的心情；谁不是预知了自己终有一死的宿命，

可那又如何？我们依然爱自己，努力过好这一生。 

故事的结尾值得回味，这位伟大的母亲，放下了恐惧与委屈做出了最勇敢的决定。现实中普通的我们，没有七肢桶拥

有未来记忆的能力，无法开启全知视角，那么我们应该尽量的了解自己，不过分的看重宿命的一切，选择把注意力和热情

放在当下的每一个细节中，以一种泰然自处的方式，被鼓励的心情，勇敢而充满爱地拥抱这个世界。 

                                        （金桥置业 孔文思） 

                                                                                                         

聚  焦  空  港 

                     北京空港科技园区股份有限公司办公室  主办  

 

 

 

携手并行  共创未来 

空港股份召开 2018 年度总结暨厂务公开大会 

 

2019 年 1 月 16 日上午，空港股份召开了“携手并进 共创未来——空港股份 2018 年度总结暨厂务公开大会”，会议全面总

结了 2018 年的工作、客观分析了当前的形势，并对未来公司发展进行展望。空港开发党委书记、董事长、股份公司董事长卞云

鹏，股份公司总部全体人员及各分子公司班子成员参加了会议，会议由副总经理刘彦明主持。 

会议先后听取了公司总部各部门负责人、各分子公司负责人的工作汇报，通过 PPT 讲演方式依次介绍了各部门、各单位重

点工作情况。副总经理赵云梅向大会汇报了股份公司 2018 年度评优工作情况，并宣读了获得“突出贡献奖”的两个部门、六名

个人的名单。 

在听取大家的汇报后，总经理宣顺华对公司 2018 年经济指标、重大事项进展进行了总结陈述，并表彰了为公司工作开展作

出突出贡献以及默默奉献的股份人。 

最后，空港开发党委书记、董事长、股份公司董事长卞云鹏在会上作了重要讲话，对会议的召开以及重点工作的进展予以

肯定。对于未来阶段的工作，他强调： 

一是要有加快思考公司转型升级的压力感和紧迫感，明确公司发展方向。当前，作为核心主业的土地开发业务多方受限，

亟需改革、调整发展方向，公司上下要集中智慧和力量寻找发展机会，切实提升经济效益，将地产二级开发、自持物业的租售作

为业务发展驱动。 

二是要心无旁骛地将各项工作做实、做成。2019 年，公司改革任务艰巨、重大活动保障工作繁重，大家要踏实、努力做好

各自本职工作，在平凡的工作岗位，做出不平凡的业绩。大家要进一步加强学习，向先进的工作者学习，齐心协力为公司业务开

展做出贡献，最大限度地形成合力，共同实现公司发展目标。 

（空港股份办公室 王宇） 
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——公司快讯—— 

➢ 天源建筑：2018 年职工交流座谈会 
为促进新员工更好的融入公司，2019 年 1 月 14 日，在天源一层大会议室召开了 2018 年职工交流座谈会。公司管理层代表

及 2017-2018 年新入职的 35 名职工代表参加了本次座谈会，会议

由总经理助理贾靖主持召开。 

首先，各职工代表按照座位次序争先恐后的为企业建言献

策，主要涉及企业文化、生产经营、管理制度、工作程序、工作

沟通、日常生活、福利待遇、培训发展等方面。然后，管理层代

表根据反馈意见有深度的给大家作出讲解，总工程师苗剑平向大

家展示了新型现场施工工艺，并强调了建筑基础技能对于未来职

业发展的重要性。总经理助理杜小彤向广大职工代表展示了 2018

年产值及关键性经济指标、生产情况、多元化管理以及 2019 年的

计划。 

听到企业各项指标创历史新高的数字，以及未来企业建设规

划，作为一名天源人我们光荣而自豪。会上，副经理高素梅针对

后期保障问题进一步做了说明，待调研后梳理明确相关制度。总经理助理贾靖详细重申了培训、工会、职工福利的亮点及未来

的发展方向。最后，高层领导向全体天源人送上新春的问候。 

凝心聚力，筑梦前行，2019 年我们与天源建筑共创美好明天！ 

（天源建筑 张鹏） 

➢ 天慧科技：召开年终总结会 
2019 年 1 月 17 日上午，天慧科技在股份公司小会议室召开 2018 年度年终总结会，会议由总经理刘彦明主持召开。会议全

面回顾总结 2018 年度工作，安排部署 2019 年主要工作目标和重点工作任务。会上，刘总认真听取了公司各位员工的工作总结，

天慧科技办公室、财务部员工相继汇报了 2018 年工作完成情况。 

刘总首先对各位员工 2018 年的工作表示肯定，也指出：2018 年由于市场环境、政策约束等原因使得公司业绩不佳，但各位

员工更应从自身找原因，认真总结经验教训，号召公司上下认清形势、坚定信心，努力提高自身综合素质与业务技能，并敦促各

位员工认真做好本职工作，坚定不移实施公司发展战略，努力完成全年各项目标任务，力争 2019 年公司业绩取得提升。 

（天慧科技 王晶） 

➢ 天瑞置业：召开 2018 年度信息宣传工作总结表彰会 
2019 年 1 月 18 日，天瑞置业召开 2018 年度信息宣传工作总结表彰会。会议由主管信息工作的

副总经理闫贵文主持。会上副总经理闫贵文指出信息宣传工作的重要性，并对 2018 年公司投稿数量

和得分情况进行回顾，相比于 2017 年我们取得一些进步，原创稿件数量大幅增加，但在总量上与其

它公司还有差距。为了鼓励员工写作创作的热情，不断提高撰写技能，提高天瑞置业信息宣传工作水

平，闫贵文副总经理代表公司对优秀信息员进行了表彰。 

为规范信息宣传工作，更好地发挥作用展现工作成果，确保公司信息宣传工作导向正确、内容丰

富、亮点突出、发稿及时，天瑞置业信息宣传工作负责人对信息员就宣传稿件征集类型、拒绝采纳稿件类型、字数、照片等要求

进行了培训，以确保投稿的有效性。最闫贵文副总经理提出在新的一年里各部门要提高重视程度，积极参与信息宣传工作，争取

在投稿的数量和质量上都有所提高，年底取得更好的成绩。  

（天瑞置业 刘爱军） 

 

➢ 天地物业：开展用电安全大检查 
2019 年春节即将到来，为进一步加强安全意识，提高安全工作效率，确保大家过一个平安、祥和的春节，我们结合公司领

导节前对融慧园联合安全大检查出现的问题，组织对一期配电室、二期配电室、三期配电室，一期空调机房，三期板换机房，

安防中控室、消防中控室以及双创基地的安防及消防中控室等 9 个区域对应急照明、安全出口指示灯、插座、插排等进行检查

和加装改造。从采购到完成施工，天地物业工程部员工上下齐心协力、任劳任怨，在完成业主维修保障的同时，圆满地完成重

要部位的加装及改造工程，改造点约 50 余处。为新的一年安全工作打下一个良好的基础。 

（天地物业 刘宏颖） 

——大事小情—— 

➢ 纪检监察部：观看警示教育片，筑牢干部职工思想防线 
为进一步贯彻落实全面从严治党要求，深化党规党纪学习教育，提升广大干部职工廉洁从政

意识和拒腐防变能力，公司纪检监察部安排系统内各分子公司组织观看《不可触碰的纪律红线》

并于 1 月 4 日上午组织机关全体党员干部观看该部警示教育片。 

观看结束后，现场党员干部纷纷表示要始终不忘初心，不断增强党纪党规意识，时刻把纪律

挺在前面，做到守纪律、讲规矩、知敬畏、存戒惧，自觉保持清廉本色，并要以本次警示教育为契机，严格遵守党的政治纪律、

组织纪律、廉洁纪律。结合实际工作，切实筑牢思想防线，通过自身良好形象的树立，推动公司全面从严治党持续向纵深发展。                     

                             （纪检监察部 左明月） 

 

➢ 天源建筑：召开 2018 年党风廉政建设工作会议 
2019 年 1 月 24 日下午，在天源建筑公司二层会议室召开 2018 年党风廉政建设工作会议。会议由董事长赵建志同志主持召

开。会上，天源建筑班子成员逐一汇报了 2018 年党风廉政建设工作及履行“一岗双责”工作完成情况。根据实际工作情况，查

找存在的问题和不足，进一步分析党风廉政建设工作形势，研究部署 2019 年全面从严治党主体责任工作。 

最后，支部书记对党风廉政建设工作提出要求：一是高度重视，落实好“一岗双责”， 履行主体责任，提高党风廉政建设

工作的实效性。二是开展警示教育、文化教育、政治教育、法律教育活动，增强党员干部自身修养，筑牢防腐拒变的思想防

线。三是强化制度建设，不断完善公司各项制度，实现用制度管人，确保作风建设持久深入。 

（天源建筑 石燕鸿） 

 

➢ 计划财务部：空港股份个人所得税培训会顺利召开 
为推行《个人所得税专项附加扣除暂行办法》，做好个税改革宣传工作，让员工切实了解国家个税改革的各种细节，空港股

份计划财务部和人力资源部于 2018 年 1 月 10 日下午 2 点，在一层多媒体室组织召开了个人所得税培训会。空港股份副总经理

赵云梅、各部室负责人以及部分员工参加了本次会议。 

会上，副总经理赵云梅首先向大家说明了此次培训的目的及意义，之后由财务部马恩嘉开始进行培训。培训主要讲解了此

次个人所得税改革的政策变化和大家关心的六项专项附加扣除：子女教育、继续教育、大病医疗、住房贷款利息、住房租金和

赡养老人的规定细则和填报方式。 

会后，涉及填报信息的人员积极响应，及时下载个税 APP 进行信息填写，计划财务部和人力资源部也及时为大家解答填报

过程中遇到的问题。目前个人所得税六项专项附加扣除信息的首次填报工作已完成，人力资源部和计划财务部正与填报人员二

次确认填报信息的准确性，以保证 2019 年度个人所得税申报缴纳准确无误。 

（空港股份计划财务部 马恩嘉） 
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部门名称 信息员培训 简报 原创稿件数量原创稿件分数 总分

亿兆地产 1 5 12 13
天源建筑 1 5 11 12
天瑞置业 1 4 7 8

市场营销部 1 2 5 6
安全管理部 1 2 4 5
天地物业 1 2 3 4

计划财务部 1 1 2 3
纪检监察部 1 1 2 3
天慧科技 1 1 2 3

产业发展部 1 1 1 2
证券部 1 1 1 2

开发建设部 1 0 0 1
人力资源部 1 0 0 1

审计部 1 0 0 1
企业管理部 1 0 0 1
党群工作部 1 0 0 1
物业分公司 1 0 0 1
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